

CANCILLERÍA DEL ESTADO

Comunicación gubernamental

Peter Buri

Portavoz del Gobierno
Edificio del Gobierno, 5001 Aarau
Teléfono directo 062 835 12 03
Móvil 079 216 29 80
peter.buri@ag.ch
www.ag.ch/sk

29 de septiembre de 2022

COMUNICADO DE PRENSA

Minimizar el riesgo de escasez de energía y gas con medidas inmediatas y planificar las precauciones y los preparativos para el caso de un incidente

El Consejo de Gobierno informa sobre el estado actual de los planes cantonales de gestión de crisis y de contingencia

El gobierno cantonal apoya los esfuerzos del gobierno federal para minimizar el riesgo de una inminente escasez de electricidad y gas tomando medidas rápidas. Numerosos municipios, empresas e instituciones también han adoptado las restricciones ordenadas para la administración cantonal; en el marco de la Alianza Nacional para el Ahorro de Energía, Argovia lanzará a mediados de octubre de 2022 una campaña cantonal de información y motivación. Al mismo tiempo, el grupo de trabajo sobre la seguridad del suministro sigue impulsando la planificación de contingencia cantonal para la eventualidad de un incidente; en el proceso, hay un intercambio regular con las partes interesadas afectadas, en particular con los municipios y la economía. El gobierno cantonal está trabajando para minimizar el impacto de las inmisiones de la central eléctrica de reserva de Birr.

"Actualmente, el suministro de gas y electricidad en Suiza es seguro", subraya el consejero cantonal Stephan Attiger, jefe del Departamento de Construcción, Transporte y Medio Ambiente (BVU), "pero debemos asumir nuestra responsabilidad y tomar precauciones para el próximo semestre de invierno en caso de escasez de electricidad y gas. El cantón de Argovia apoya la estrategia del Gobierno federal de minimizar los riesgos de escasez de electricidad y gas con medidas que puedan aplicarse rápidamente y sean eficaces, al tiempo que se prepara para la eventualidad con planes de contingencia, explica el director de energía. El Consejo de

Gobierno se guía por los cuatro niveles de escalada señalados por la Confederación para los cortes de electricidad y gas.

Hasta la fecha, los planes de contingencia cantonales se han centrado en garantizar la capacidad de gobierno y la gestión de crisis cantonal, así como el funcionamiento de las unidades administrativas críticas para el sistema. En cuanto la Confederación concrete sus ideas y especificaciones sobre restricciones, cuotas, priorización, prohibiciones o paradas cíclicas de la red, el cantón de Argovia abordará la correspondiente planificación de la aplicación. Para el suministro de gas, la Confederación ya ha sometido a consulta el correspondiente proyecto de ordenanza, pero todavía no para el suministro de electricidad.

A pesar de la mejora de la situación en los mercados energéticos, siguen existiendo considerables riesgos de suministro

Debido a la falta de suministro de gas ruso, los elevados precios del gas en Europa han supuesto un ahorro considerable para la industria. Junto con las elevadas entregas de Noruega y de ultramar, este ahorro sigue aumentando los niveles de almacenamiento en la UE y especialmente en los países cercanos a la frontera. Básicamente, la situación de los mercados energéticos ha mejorado. La recomendación del gobierno federal de cambiar las plantas de doble combustible a partir de octubre de 2022 tendrá un efecto positivo adicional. Dado que este cambio requerirá mucho aceite de calefacción y gasóleo, el consejo de gobierno sigue recomendando a la población y a la economía que llenen sus depósitos de aceite y gasóleo, para evitar un atasco logístico. Asimismo, con las ordenanzas sobre la situación de escasez de gas, sobre las que se ha realizado recientemente una consulta, la Confederación ha satisfecho las exigencias del Consejo de Gobierno de adoptar medidas tempranas y uniformes a nivel nacional.

El suministro de electricidad en Suiza es actualmente seguro. Sin embargo, los riesgos de suministro siguen siendo considerables, sobre todo en el ámbito de la producción de electricidad con gas natural en los países vecinos. La disponibilidad de las centrales nucleares francesas sigue en mínimos históricos, aunque el operador nuclear francés EDF ha mantenido la perspectiva de que todas las centrales nucleares vuelvan a la red a mediados de febrero de 2023.

La disponibilidad de las centrales nucleares francesas, la situación del gas natural y la meteorología serán los factores determinantes para la seguridad del suministro eléctrico de Suiza en el próximo invierno de 2022/23.

El Consejo Federal ha promulgado la ordenanza sobre la reserva hidroeléctrica. Además, como sugiere el cantón de

Argovia, se está intentando utilizar los sistemas de generadores de emergencia existentes. No obstante, además de las medidas generales de ahorro, habrá que tomar otras precauciones para aumentar la seguridad del suministro o reducir el riesgo de escasez. El uso de centrales eléctricas de reserva, como la prevista en Birr, y la activación de generadores eléctricos de emergencia requieren ajustes temporales de la legislación medioambiental a nivel federal. El uso de estas capacidades de reserva debe ser mínimo.

Además, en la actualidad todavía no existe una definición clara y uniforme a nivel nacional de las instituciones y empresas críticas para el sistema que deben quedar exentas de cuotas y, si es técnicamente posible, de desconexiones de la red.

El Consejo de Gobierno acoge la central de reserva de Birr y aboga por mejoras para proteger a la población

El Consejo de Gobierno apoya la instalación de una central eléctrica de reserva móvil y temporal en Birr, que sirve para la seguridad del suministro nacional. Sin embargo, el uso de la central eléctrica de petróleo o gas debe reducirse al mínimo y deben agotarse prioritariamente otras medidas de ahorro energético adecuadas a la etapa.

La planta de Birr debe construirse y explotarse de forma que se generen las menores inmisiones posibles (ruido, aire) y se garantice en todo momento la protección de la población y el medio ambiente. Es necesario definir los valores límite mínimos que deben cumplirse, así como las vías de reducción técnica y económicamente razonables. Además, el cantón ha intervenido ante el gobierno federal y el GE para que revisen la elección del emplazamiento en el lugar o para que expliquen de forma convincente por qué no es posible un emplazamiento más adecuado.

Las medidas para la administración cantonal son aplicada y adoptada como norma por terceros

El 14 de septiembre de 2022, a petición del grupo de trabajo sobre la seguridad del suministro, el gobierno cantonal decidió diversas medidas de ahorro energético para los empleados de la administración cantonal y para los inmuebles de propiedad del cantón y alquilados por éste para uso exclusivo. Entre ellas se encuentran la reducción de la temperatura de las habitaciones y del agua, el apagado de la iluminación exterior que no sea relevante para la seguridad, así como medidas generales y fundamentales de ahorro de energía, como la desconexión de los aparatos y sistemas que no sean absolutamente necesarios o la prohibición de los calefactores eléctricos y la climatización de las habitaciones orientada al confort.

En el cantón de Argovia, muchos municipios, empresas, organizaciones e instituciones ya han adoptado las restricciones ordenadas por el consejo de gobierno para la administración cantonal o las propiedades cantonales. o incluso han adoptado medidas de mayor alcance.

En relación con las medidas de ahorro energético que deben aplicarse rápidamente, sigue siendo necesario informar y aclarar diversas cuestiones; por ejemplo, en relación con los mercados navideños, la iluminación navideña pública y privada y el alumbrado público. El cantón, en consulta con la Asociación de Consejos Municipales, emitirá recomendaciones uniformes sobre estos y otros temas.

Argovia establece normas como miembro de la Alianza para el Ahorro de Energía, lanza una campaña y mantiene servicios de asesoramiento

Argovia fue el primer cantón que se adhirió a la Alianza Nacional para el Ahorro de Energía; entre otras cosas, con el compromiso de establecer normas en su propio ámbito de influencia de la administración o las propiedades y de actuar como modelo.

A mediados de octubre de 2022 se producirá un nuevo compromiso en el marco de la Alianza para el Ahorro de Energía con el lanzamiento de una campaña cantonal de ahorro energético que complementará y apoyará la campaña nacional. El objetivo común debe seguir siendo evitar la escasez que se avecina.

El sitio web www.ag.ch/mangellage se amplía constantemente y se completa con preguntas frecuentes, por ejemplo. En particular, se está condensando la información proporcionada a la comunidad empresarial. También se pueden encontrar consejos sobre los temas de ahorro de energía, eficiencia y producción. Además, energieberatungAARGAU está disponible para estos temas con una dirección de correo electrónico (energieberatung@ag.ch) y por teléfono: +41 62 835 45 40.

El Grupo Operativo de Seguridad del Abastecimiento amplía la gestión cantonal de crisis

El Grupo Operativo de Seguridad de Abastecimiento ha seguido desarrollando la gestión de crisis cantonal en las últimas semanas. Ha preparado un informe provisional a la atención del Consejo de Gobierno en el que los departamentos y la Cancillería del Estado definen y priorizan la necesidad de actuar en relación con una posible escasez de electricidad y gas. El objetivo es garantizar la capacidad de gobierno y el funcionamiento de las partes críticas del sistema de la administración en todos los niveles de escalada.

En la gestión de crisis cantonal, el consejo de gobierno persigue básicamente el objetivo de que las medidas o restricciones necesarias tengan el menor impacto posible en los residentes del cantón tanto en la esfera privada como en la vida pública y la economía.

El Consejo de Gobierno recoge las preocupaciones de los empresarios

Desde finales de agosto de 2022, el cantón intercambia cada quince días con las asociaciones empresariales (AIHK y AGV) y las asociaciones de trabajadores (ArbeitAargau) el tema de la seguridad del abastecimiento en el marco del diálogo "Economía". El jefe de la Oficina de Asuntos Económicos y Trabajo (DVI) preside este órgano de intercambio. Además de la Oficina de Asuntos Económicos y Trabajo (AWA), también participan el Departamento de Energía del Cantón (BVU) y el Departamento de Promoción de la Localización (DVI). El objetivo es recoger las preocupaciones de la economía y de las asociaciones de trabajadores, responder a las preguntas abiertas en la medida de lo posible, informarlas en una fase temprana e incluirlas en las consultas. Esto ya se aplicó de esta manera durante la consulta sobre el proyecto de ordenanzas sobre la escasez de gas.

Una moción del PS, los Verdes y el FDP del 6 de septiembre de 2022 pide medidas para contrarrestar los efectos del aumento de los precios de la energía y la inflación en la economía. El Consejo Federal también está evaluando medidas como la necesidad de un programa de ayuda estatal en casos de penuria. El consejo de gobierno representará las preocupaciones de la economía de Argovia en cuanto a la necesidad de apoyo a nivel nacional y, en caso de incidente, examinará cualquier necesidad adicional de acción cantonal.

Más información para los representantes de los medios de comunicación:

*Peter Buri, Portavoz del Gobierno, Cancillería del Estado
Teléfono 079 216 29 80 (devolver la llamada)*